

Política

“

Me interesa asumir el liderazgo también al interior de la Democracia Cristiana, pues creo que he hecho un aporte importante.

”

Eric Aedo, diputado DC.

FOTO: CÁMARA DE DIPUTADOS



Diario Concepción
contacto@diarioconcepcion.cl

Tras las elecciones parlamentarias del 16 de noviembre de 2025, 6 representantes actuales de los distritos 20 y 21 no formarán parte de la próxima conformación de la Cámara de Diputadas y Diputados de Chile, a partir del 11 de marzo.

Especificamente en el Distrito 20: Félix González (PEV), Éric Aedo (DC) y María Candelaria Acevedo (PC), a los que se suma Leónidas Romero, quien no se presentó a reelección. En el Distrito 21 fueron Karen Medina (DC) y Clara Sagardia (FA), quienes no lograron el apoyo necesario de la ciudadanía.

En ese contexto, la no reelección no solo les implica el término de un cargo, sino también el inicio de una nueva etapa, desde la primera línea legislativa hacia la vida civil o hacia otros espacios de servicio público.

Siendo los distritos 20 y 21, territorios con fuerte identidad local y demandas sociales definidas, esta transición adquiere un significado particular, la pregunta es cómo continuarán vinculados con las comunidades que los eligieron y qué rol asumirán fuera del Congreso.

APUNTAN A SEGUIR LIGADOS AL QUEHACER SOCIAL

Los planes de congresistas no reelectos tras cesar funciones en el Parlamento el 11 de marzo

A semanas de dejar la Cámara de Diputados y Diputadas, representantes del Biobío que no lograron la reelección proyectan su vida fuera del hemiciclo. Algunos contemplan volver a competir por cargos de elección popular.

Cabe mencionar que el Distrito 20 comprende a las comunas de Chiguayante, Concepción, Coronel, Florida, Hualpén, Hualqui, Penco, San Pedro de la Paz, Santa Juana, Talcahuano y Tomé.

Y el Distrito 21 está compuesto por las comunas de Lota, Arauco, Curanilahue, Lebu, Los Álamos, Cañete, Contulmo, Tirúa, Los Angeles, Santa Bárbara, Laja,

Quilleco, Nacimiento, Negrete, Mulchén, Quilaco, Yumbel, Cabrero, San Rosendo, Tucapel y Alto Biobío.

Diputados del Distrito 20

La diputada María Candelaria Acevedo, del Partido Comunista, tiene contemplado volver a ser mucho más activa en su rol relacionado a la materia de defensa

de Derechos Humanos, que es a lo que se ha dedicado normalmente desde su ingreso a las Juventudes Comunistas.

Actualmente, su ejercicio parlamentario ha destacado por la participación como integrante de las comisiones permanentes de Pesca, Acuicultura e Intereses Marítimos; y de Desarrollo Social, Superación de la Pobreza y Planificación.

El diputado Eric Aedo, del Partido Demócrata Cristiano e integrantes de las comisiones permanentes de Futuro, Ciencias, Tecnología, Conocimiento e Innovación; Pesca, Acuicultura e Intereses Marítimos; y Revisor de Cuentas, detalló que, efectiva-

Fecha: 17-02-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Los planes de congresistas no reelectos tras cesar funciones en el Parlamento el 11 de marzo

Pág. : 5
 Cm2: 840,1
 VPE: \$ 1.009.828

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida



MARÍA CANDELARIA ACEVEDO, Diputada PC



KAREN MEDINA, Diputada Independiente



ERIC AEDO, Diputado DC

FOTOS: ARCHIVO

mente, una vez que concluya su período como parlamentario, tiene definido lo que hará en el ámbito profesional y laboral.

"Me interesa asumir el liderazgo también al interior de la Democracia Cristiana, pues creo que he hecho un aporte importante para que no desapareciese en este período político que acaba de concluir", acotó y agregó que fue la decisión con que empujó que la DC estuviese detrás de la candidatura de Jeannette Jara y lograra un acuerdo con el oficialismo, lo que, según él, le permitió a la Democracia Cristiana obtuviera 8 diputados y mantener 3 senadores en el Parlamento.

"Si no hubiésemos hecho eso, hoy día la Democracia Cristiana estaría prácticamente desapareciendo, y estaría como están otros partidos, esto es, que el Servel ha declarado su disolución por no cumplir los parámetros mínimos del 5% de la votación, o de obtener al menos cuatro parlamentarios en estas elecciones. Y creo que en eso jugué un rol fundamental para evitar que la democracia cristiana cayese en la irrelevancia y desapareciese", estableció.

El planteamiento actual del diputado Aedo es seguir conectado con el mundo político, con los ob-

jetivos de continuar con el combate al crimen organizado y de mejorar las condiciones económicas del país.

"En el futuro tengo pensado seguir en cargos de elección popular. Me parece que he hecho un aporte a la Región del Biobío, a la política nacional, y eso se ha reflejado, por ejemplo, en que durante dos años ha sido vicepresidente de la Cámara de Diputados y Diputadas de Chile. He logrado establecer alianzas políticas y capacidad de diálogo con amplios sectores políticos en el país por el bienestar de Chile y en búsqueda siempre del bien común", determinó el diputado DC.

En los distintos casos, los próximos exparlamentarios han descrito este momento como una oportunidad para evaluar el trabajo realizado y proyectar nuevos caminos. También se repite la intención de seguir impulsando cambios favoreciendo los anhelos de la ciudadanía.

Diputados del Distrito 21

En tanto, la diputada Clara Saigardia, del distrito 21 de Partido Frente Amplio e integrante de las comisiones permanentes de Medio Ambiente y Recursos Naturales; Cultura, Artes y Comunicacio-

nes. Señaló que tiene planificado retomar el ejercicio libre de la profesión de abogada en la comuna de Yumbel. "Me interesa tener un rol interno de liderazgo en mi partido, y voy a estar activa todo el tiempo en eso", expuso.

En cuanto a los intereses que continuará desarrollando en su actividad diaria, afirmó que "estaré más conectada con el área del medioambiente, de las mujeres, de los cuidados, también de las diversidades y todo que sea en lo social. Para activar la participación ciudadana".

Sobre si en el futuro volverá a postularse a un cargo de elección popular, comentó que "no digo que no estaré en un cargo de elección popular. Faltan tres años para las elecciones de alcaldes y gobernadores, ahí veré si participo y en qué sentido".

La diputada Karen Medina, independiente de la bancada del Partido Demócrata Cristiano e integrante de las comisiones permanentes de Educación; Vivienda, Desarrollo Urbano y Bienes Nacionales; Revisora de Cuentas; Control del Sistema de Inteligencia del Estado; y Emergencia, Desastres y Bomberos. Comentó que "han sido cuatro años intensos, de trabajo junto a mi equipo, con

un trabajo no solo legislativo muy comprometido, sino que también de mucho terreno y de mucha conexión con mi Distrito 21".

Por lo anterior, aseguró que siente el reconocimiento de las personas con las cuales ha trabajado. "Eso igual me alegra muchísimo. Que la gente hoy día reconozca esta faceta de parlamentarios de terreno", afirmó.

"Este primer semestre, al menos pretendo descansar, pretendo organizar mi casa, la rutina con mis hijas, yo tengo dos hijas pequeñas todavía. Estoy terminando también el último semestre de Administración Pública, así es que al menos este primer semestre quiero dedicarlo a mí, a mi familia, a mis proyectos", detalló.

Sobre el futuro en política, ciertamente asegura que "hoy día estoy como independiente en la bancada DC, tengo cercanía con el partido también por su posición de centro político, que es lo que yo siempre he defendido. En esa misma línea vamos a buscar espacios para tratar de volver a la política (...) cuando se hace con entrega y compromiso, uno va a dar buenos frutos en cualquier espacio".

OPINIONES

X @MediosUdeC
 contacto@diarioconcepcion.cl

